



## \* PAÍS DE PERFIL

DISTENDIDA ENTREVISTA CON ESTACIÓN MERCURIO, EL PÓDCAST DE ESTE DIARIO:

# El mensaje de Navidad del cardenal Chomali, que esta noche cenará un menú de microondas

Cuenta que en una jornada especialmente intensa, el momento más significativo será la misa que celebrará para las mujeres reclusas en la cárcel de San Joaquín.

Dice el cardenal arzobispo de Santiago, Fernando Chomali, que su agenda navideña es tan intensa que al final del día 24 "la verdad, no me da" para más actividades. Ni siquiera para la invitación —"muy generosa"— que recibió de su familia para pasar Nochebuena con ellos.

"Yo llego agotado, (así es que) microondas y a dormir, porque el 25 también hay una serie de actividades. Pero está bien, uno no puede tener todo en la vida, lo hago con gusto", agrega. ¿Y qué tiene para su cena de microondas? "Soy muy sencillo, o sea, una ensalada, un trozo de carne o de pollo. No

**“Me anima saber que el mundo no se está cayendo a pedazos. No soy un profeta de la desesperanza, no soy un profeta del pesimismo, yo creo que tenemos una roca firme que es Jesucristo, y tenemos una iglesia que sigue animando a las comunidades”.**

me complico con eso", contó ayer en una distendida entrevista con Estación Mercurio, el pódcast de este diario.

Chomali ha compartido en redes sociales su mensaje de Navidad 2024, en el que hace cuatro invitaciones: rezar por el prójimo —"no sacamos nada de estar preocupados de la cena,

de los regalos, si no rezamos los unos por los otros, que es una forma de caridad"—; preparar sus propios presentes —"él mismo dice haber hecho uno para el rector de la U. Católica, Ignacio Sánchez, quien está por dejar el cargo—; visitar a una persona enferma y acercarse a las parroquias.

"¿Sabe lo que pasa? Estamos tremendamente individualistas, y no queremos encontrarnos con otro. Parece que el otro nos da miedo, y nosotros invitamos a juntarse, las parroquias son lugares privilegiados de encuentro", plantea.

El cardenal cuenta que para él la actividad más significativa —"lejos"— de esta jornada es celebrar la misa en la cárcel de mujeres de San Joaquín, "porque la maternidad es un lazo muy fuerte, y ellas han perdido la libertad, están cumpliendo una pena, pero no han perdido la capacidad de amar a sus hijos, (...) de cambiar para emprender un rumbo mejor".



A las 20:00 horas de hoy, el cardenal Chomali celebrará la misa de Nochebuena en la Catedral de Santiago, con especial foco en los inmigrantes.

### Terna de futuro rector de la UC está en Roma

"Va excelente", dice el arzobispo sobre el proceso de elección del futuro rector de la U. Católica. Asegura que han cumplido "como Dios manda" todas las etapas y plazos: "Hay una terna de tres personas, de tres seres humanos, y esa terna me corresponde a mí elegir a una persona, que no nombraré, por cierto. Y esa terna en este minuto está en Roma".

A su juicio, cualquiera de los tres sería "excelentes líderes en la universidad. Es una universidad que tiene peso específico propio, y creo que como se

ha llevado a cabo el proceso demuestra esa madurez (...). El Espíritu Santo nos va a iluminar a todos para que salga la persona para este tiempo".

Según Chomali, la UC y la Iglesia deben servir al mundo en momentos en que "estamos perplejos" porque se desconoce el impacto de los dispositivos electrónicos en las futuras generaciones, de seres humanos que vivirán cada vez más solos por la caída de la natalidad y del efecto de la inteligencia artificial en el mundo laboral. "Entonces, en esa perplejidad nosotros nos movemos, e intentamos servir al ser humano", concluye. ■